



# LA EVOLUCION

SEMANARIO INFORMATIVO Y DE CULTURA POPULAR DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COLECTIVIDAD.

DIRECTOR: **Gilberto Pineda Alvarado**

OFICINA: Frente al Teatro Royal

TARIFA: Suscripción mensual 80 cts. Plata  
Número suelto 20  
Número atrasado 25

Toda correspondencia debe dirigirse al Director. No se devuelven originales.

ANUNCIOS: Precios Convencionales.

Tipografía «PROGRESO»

**Gilberto Calderón y Caldera**  
Constructor.

**Francisca y de Quiroz**  
Agente de la Lotería Nacional. En uno de los recientes sorteos vendimos un número que fue premiado con mil pesos. Nosotros tenemos su fortuna, compramos su billete.

**Manuel López Sierra**  
SASTRE:  
Confeción de trajes al gusto del cliente y a precios moderados.

En La Barbería—  
**BOSTON**  
de Ernesto Galeano  
Es donde Ud. debe afeitarse, por su buen trabajo e higiene.

**Camioneta No 40**  
Especial para pasajeros y viajes.  
Salto. Asientos comod con capacidad hasta para 25 pasajeros.  
Alejandro TORO, Propietario.

DONDE  
Francisca y de Quiroz.  
se sirven excelentes alimentos, ágil y esmeradamente.

**Jorge Handal**  
Tienda de mercaderías en general.

**EL 44**  
El más nuevo y elegante carro de Progreso, es manejado por su propietario  
Juan Castro.

**ABRAHAM E. ANDONIE**  
No la tienda más grande pero sí la más barata, visítenme y se convencerán.

**Rafael A. Rivera**,  
Negociante de maderas del país. Entenderse con él directamente.

**AMBOS MUNDOS**  
Cervecería de Santiago Machado. Sabrosas -- locos --

NECESITA Ud. viaje rápido y barato a Panajol? Busque el Número 42 de don Leonidas Lanza.

El Automóvil de Turismo Número 41, manejado por don Alonso Murillo le garantiza a Ud.

## Informe de la Delegación de Honduras a la Primera Conferencia Interamericana de Agricultura

(Concluye.)

por parte de los países latinoamericanos que el establecimiento de centros de investigación en los cuales se puede solucionar problemas técnicos, pero cuyos resultados no se aprecian ni son aprovechados por el pequeño agricultor con la rapidez deseable. Desde luego que la prosperidad y porvenir de las naciones tienen su fundamento en el bienestar del agricultor, y puesto que la felicidad de los ciudadanos es y tiene que ser objeto de las preocupaciones de todo gobierno, es obvio que nunca se insistirá bastante sobre asuntos de tan trascendental importancia.

El Dr. Popenoe y yo somos de parecer que Honduras debería tomar medidas tendientes a la implantación de esta clase de trabajos en los lugares de país en donde pueda reportar mayor utilidad. Si hubiéramos de poner en ejecución un programa como el que ha desarrollado Puerto Rico, se necesitarían aproximadamente 85 estaciones de demostración para satisfacer las necesidades de la República. Es fácil comprender que semejante empresa no está al alcance de nuestras posibilidades económicas, pero peno de relieve la importancia que se le ha concedido al asunto en una parte de la América Latina. Demos nosotros el primer paso, por lo menos, e impulsemos el desarrollo de esta labor tan rápidamente como nuestros recursos lo permitan.

Seguendo Estados Unidos, varios países de la América Latina han establecido establecido estaciones de cuarentena durante los últimos años, con el propósito de proteger sus cosechas contra la invasión de plagas extranjeras y de insectos nocivos. Este asunto fue objeto de discusión y de decisión en la Conferencia. La invasión de los buertos de cidra de Florida por la MEDITERRANEAN FRUIT FLY que se introdujo a pesar de la severa cuarentena tendiente a rechazarla, y la ineficacia de tal restricción para alejar otras distintas plagas que han aparecido recientemente en los Estados Unidos evidencian el hecho que las cuarentenas no responden por completo al fin para que han sido y existan además, la circunstancia de que obstaculiza en una manera el comercio internacional, limitando así el intercambio de plantas de las cuales hay que esperar nuevas cosechas. Por tales motivos, la Conferencia consideró oportuno dictar una resolución a fin de exponer la actitud de los delegados con respecto al asunto de cuarentenas, en el sentido siguiente: que en todo caso deben estar basadas sobre el completo y exacto conocimiento científico de las plagas que existen ya en el país, así como de aquellas que se deben repeler; que deben establecerse solamente en los lugares donde haya adecuado personal técnico disponible y ampliamente habilitado para manejarlas con la discreción necesaria; que, cuando concurran estas circunstancias, se establezcan las cuarentenas en tal forma que obstaculicen lo menos posible el libre intercambio de productos agrícolas y, finalmente, que se dirán por objeto exclusivo

la protección de la agricultura de un país contra graves plagas de insectos y enfermedades de las plantas, es decir, que no se las utilizará en manera alguna para restringirle la competencia.

Esta línea de conducta adoptada por los delegados de dieciocho Repúblicas americanas con respecto a cuarentena, está en perfecta armonía con la que ha sido puesta en práctica en Honduras. En su estado actual de desarrollo agrícola, nuestro país necesita todo género de facilidades para la introducción de plantas de las cuales se pueden esperar nuevos productos, y desea para los suyos el más franco acceso posible a todos los mercados extranjeros.

Finalmente, con el propósito de dar vida a un organismo que bajo la viencia de la Junta Directiva de la Unión Panamericana se haga cargo de poner en práctica muchas de las recomendaciones de la Conferencia, trabajo en el sentido de obtener más estrecha cooperación del esfuerzo agrícola en las Repúblicas americanas y coadyuve en de linear las actividades de la Conferencia Internacional sobre agricultura, se dictó una resolución en virtud de la cual se recomienda la creación de una Junta Técnica de Agricultura, en la que todas las naciones del Continente estarán representadas. Es de desear fervorosamente que las labores de esta Junta se faciliten cuanto sea dable, y aproveche la oportunidad para expresar aquí convicción que personal abri

re-empño, cuyos resultados contribuir a la prosperidad de los países de la América Latina a la mejor realización de destinos.

ERNESTO ARGUETA,

Presidente de la Delegación de Honduras a la Primera Conferencia Interamericana de Agricultura.

### Se va el Bardo

DOS HONORABLES FALLECIDOS

San Pedro, 24.—Nota dolorosa hoy es fallecimiento acaecido en Tela doña Anita de Alcerro Castro. Cadáver fué traído a las tres tarde embalsamado. Fuése para Tegucigalpa, de donde saldrá para Managua el Dr. Santiago Argüello. Este diario solicita Agentes en toda la república excepto en lugares en donde han sido nombrados. El Norte.

### ZUNIGA HUETE CONTRA JO MATRIMONIO EN MANAGUA

San Pedro, 24.—Profundamente lamentamos fallecimiento de doña Anita de Alcerro Castro en Tela y Lic. Manuel Villadares Núñez, de Tegucigalpa ambos eran elementos valiosos sociedad hondureña. Damos sinceras muestras de condolencia a sus apreciados familiares. Lic. Angel Zúñiga Huete contra matrimonio el 15 del corriente en Managua con la señorita Tellería, originaria de Chisanadega. Ya regresó a Comayagua. Desémosle toda prosperidad en su nuevo estado.

El Nacional.

## La Española

de SALVADOR M. GABRIE

Importador de todos los objetos de necesidad y consumo. Nuestra tienda es una de las más baratas de la Costa

## El Bazar Berlini

La novísima tienda que recién se ha abierto al público en esta ciudad. Variado y sugestivo surtido de mercaderías en general. En la calle comercial. Frente al Nuevo Hotel.

Baratura. Buena Calidad. Bondad de trato. Buenos y sugestivos artículos. Principal en La Ceiba. Sucursales: Tela y Progreso.

## Roberto Fasquelle

Agente de las afamadas marcas Dodge Bros. y Buick 8 cilindros.

Carros de turismo y camiones. Accesorios de todas las clases

SAN PEDRO SULA

## V. Flores y Hno.

Los importadores de la inigualable marca Nahn.

Los mejores agentes de automóviles y de útiles del ramo.

San Pedro Sula

## LA PERFECCION

Gran fábrica de ropa hecha. La más barata y perfeccionada confección de ropas.

Jacobo Andonie.

San Pedro Sula.

## Cuadra Industrial

SAN PEDRO SULA. HONDURAS.

El más grande y surtido depósito de materiales de construcción.—Novedades de metal, mangueras alambreadas, tubería galvanizada, pinturas, maderas de san juan, caoba, cedro y ciprés. Todo de primera calidad.

Refresquería EL REGREO de Laura de Rosales R.

Frente a la Sueursal de Machi y Hermano.

Los mejores refrescos. Toda clase de coñites. Aseo y Esmero.

## Hotel Hop Lee Ham

Cuartos cómodos.

Buena alimentación.

Servicio esmerado

Anuncie en La Evolución

## HOTEL PROGRESO

Ricardo Belmar

## CARMEN V. DE KATAN

Antigua casa de SALOME KATTAN

Acreditada por su formalidad y calidad de sus ventas. El almacén más surtido de la plaza y el más barato.

## J. SIWADY Y COMPANIA

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

Con varias sucursales en lugares de la Costa. Tiene el más variado surtido de objetos de lujo y de uso común. Visítenos y será complacido. Atención honrada.

## BANCO DE HONDURAS

Agencia, El Progreso.

OFICINA PRINCIPAL: Tegucigalpa.

SUCURSAL: San Pedro Sula

Corresponsales en todas las lugares principales de la República y del exterior.

En las columnas de LA EVOLUCION hallará el lector la ruta trazada para su orientación. No tendrá que leer libros y si los necesita en ellas encontrará su selección.

# LA EVOLUCION

Ciudad de El Progreso, Yoro, Honduras, C. A.

Ambicionemos ver a Honduras, Próspero y Feliz para ello debemos sacrificar nuestras mejores energías. Hacer Patria significa, laborar por la cultura general e impulsar el progreso. Ayúdenos si es buen hondureño.

## EDITORIALES

## LITERATURA Y CRONICAS

### :- El Trabajo :-

Cuando se dice que la riqueza nace del trabajo, se entiende que del trabajo del hombre, pues se trata de la riqueza del hombre.

En otros términos: la riqueza sale del hombre; pero el hombre produce, no en proporción de a fertilidad del suelo que le sirve de instrumento, sino en proporción de la resistencia que el suelo le ofrece para que él produzca.

El suelo pobre produce al hombre rico, porque la pobreza del suelo estimula el trabajo del hombre, al que más tarde estimula éste su riqueza.

El suelo que produce sin trabajo, sólo fomenta hombres que no saben trabajar. No mueren de hambre, pero jamás son ricos. Son parásitos del suelo, y viven, como las plantas, la vida de las plantas, naturalmente, no la vida digna del ente humano, que es creador y hacedor de su propia riqueza.

La tierra es la madre; el hombre es el padre de la riqueza. No hay producción de la riqueza si la tierra no es fecundada por el hombre.

Trabajar es fecundar. El trabajo es la vida, es el goce es la felicidad del hombre. No es su castigo. Si es verdad que el hombre nace para vivir del sudor de su frente, no es menos cierto que el sudor se hizo para la salud del hombre; que sudar es gozar, y que el trabajo es un goce más bien que un sufrimiento.

Trabajar es crear, producir, manifestarse en las obras de su hechura; nada puede haber más placido y lisonjero para una naturaleza elevada.

J. B. ALBERDI.

### DIRIGIR UN PERIODICO

No hay cosa más difícil que dirigir un periódico.

Si se pone mucho material sobre política, los suscriptores se retiran por que están hastiados de política.

Si se prescinde de política, dejan la suscripción, por que el periódico es insípido y pedregoso.

Si se ponen gacetas o chascarrillos, dicen que uno es payaso; si se omiten, aseguran que el periodismo no tiene gracia ni aun siquiera para tomar chistes de los amanuenses.

Si se publican artículos originales, dicen que no valía la pena de ocupar espacio para ellos, habiendo tanto que copiar.

Si se copia, dicen que uno escribe con plum de ganso.

Si se ataca a una colectividad o personaje, llaman grosero al periodista; pero si se alaba, dicen que maneja incesario, que es parcial y vendido.

Si se inserta un artículo alogiando a las seoras, los

hombres echan pestes contra el periódico por superficial e insulso.

Si se dejan las variedades, se borran de la suscripción, porque carece de amenidad.

Si se habla bien del gobierno, dicen que el periodista no puede hacer otra cosa y que anda buscando un enemigo de orden público.

Si no se contestan los ataques personales, el periodista es un cobarde o un inepto; si los contesta, es un desleal y un ocioso.

Si aplaude un acto, lo llaman adulador; si lo censura, malévolo o envidioso.

Si paga puntualmente sus cuentas, dicen que se está enriqueciendo a expensas del público y que está harto con las subvenciones de los gobiernos o de las compañías; si no las paga, dicen que no puede hacerlo, por que los suscriptores no pasan de tres.

Y sin embargo—todos opinan—que dirigir un periódico "es cosa fácil".

### ETIMOLOGIA

He aquí el origen de los nombres de algunos países:

España viene del fenicio Spania que significa que quiere decir: abundante en conejos.

Portugal es una corrupción de Porto de Gale.

Francia se llamó así por los francos conquistadores. Italia se deriva de Italo, hijo del Telegone, Rey de Arcadia.

Inglaterra tiene su origen en Inglis o Anglos, Pueblos de la Baja Sajonia.

Irlanda se deriva de Eria, o heir, que significa Occidente.

Escocia tomó su nombre de una tribu así llamada.

Noruega quiere decir camino del Norte.

Australia significa país del Este.

Holanda quiere decir: suelto bajo.

Turquia significa pueblo bajo.

Rusia y Prusia traen su origen de las tribus estavas, Rusi y Prusi.

Alemania se compone de las veces al y man que significan todos los hombres.

Dinamarca se deriva de Dan Mark que quiere decir confluencia, país de Dan su fundador.

Suiza tomó su nombre del Cantón Suizo o Schwitz.

Grecia de de la tribu helénica de los Grali o Graedi.

Polonia se deriva de las veces pole y poin que en eslabón significa lugar propio para cazar o caza.

Belgica se deriva de Bel, pueblos originarios de las orillas del Belgio.

**M. A. KAWAS**  
SUCURSAL  
Casa principal en San Pedro Sula. Una de las más acreditadas en la zona, por la exactitud en sus transacciones y buena base de ventas.

**G. S. HALL Y HNO.**  
La casa para los caballeros, para las damas, para los niños y para todo el que quiera comprar. Bueno, bonito y barato.

**NUEVO HOTEL**  
DE SALVADOR C HANDAL Y CO.  
Habitaciones ventiladas y todas las comodidades — necesarias. Higiene y Comfort.

**Salomón Mahchi Hno.**  
Casa de absoluta confianza por su antigüedad y seriedad en sus negocios. Visítenos y se convencerá.

**LA GLORIETA**  
Refrescos, Helados, Sandwichs, Frutas frescas y Confites. El lugar más concurrido de la ciudad.  
Miguel Leiva FLORES.

**Tomas Berrios**  
Sala de Billar y tienda de mercaderías en general.  
Lima Viejo, Cortés

**José Angel Trujillo**  
Garpintero: Constructor  
Se hace cargo de construcción de casas de madera y cemento. Muebles finamente acabados.  
El Progreso. Dirección: Casa de H. Lazo.

**Antonio Martín y Gebrian**  
Casa fundada en 1900.  
La más antigua y acreditada de Urraco. Mercaderías del País e Importadas | Urraco - Yoro. |

**Casa Bueso**  
TABACOS :: MERCADERIAS  
VENDEN BARATO :: TRATO CORTES  
Santa Rosa de Copán y San Pedro Sula.

**Zapatería Villalobos**  
La fábrica de zapatos mejor establecida en la ciudad. Cuenta con experto número de operarios y materiales de la mejor calidad. Solicite sus trabajos y le complaceremos.  
LUIS VILLALOBOS. Propietario

El éxito de su negocio depende del anuncio aquí

### ¿Qué es Derrota?

Una palabra vana para los esforzados y una barrera con la que los débiles se empujaban más. El desalentarse después de haberla sufrido es dar cabida a la ruina de nuestras convicciones. Un hombre derrotado se hace débil por ley de compensación y llega a la ruina cuando no tiene la energía de continuar en la lucha o de morir.

La derrota es un enemigo que nos acecha constantemente y que, a semejanza de los nobles caballeros de las Cruzadas legendarias, nos termina sin piedad cuando halla cobardía. Es un cobarde aquel que sin hacer el Supremo esfuerzo implora: No importa qué! La súplica es característica de las almas débiles; el hombre de acción y espíritu esforzado, no ruega nunca! Lleva su convicción más allá de sus propios anhelos y en su mente una idea fija: la de vencer.

Alberga en tu corazón un átomo de pesimismo y le habrás dado una herencia decadente, que a semejanza de una larva, ro dora agujereará

tu convicción primero; el total de tu ánimo después. ¿Qué serías entonces? Nada. Un objeto estorbo para todo aquel a quien te acercaras.

Si el sufrimiento te visita, aunque tus ojos estén desbordantes de lágrimas, ríe! Simula la pena bajo una máscara de satisfacción y así no llegará a tu vida la lava del dictorio. Aunque seas el más triste desheredado o desvalido, no lo demuestres. La mitad del vulgo, lo escarniría con su comiseración y la otra mitad tendrá un momento de solaz a expensas tuyas. Dar a conocer nuestras penas es convertirse en clown y éste a nada bueno conduce. Si a alguien le inspiramos fé con nuestra empuja, tan pronto como se entere de la derrota, se alejará sin volvernos a ver o por lo menos se advertirá en un epigrama punzante.

Nunca admitas la derrota aun después de haberla sufrido. Admitirla bajo ciertos auspicios no evita su estigma. Siempre es derrota!

J. M. GARMA.

Día de Finados

### VISITA A UN GEMENTERIO

Siempre me ha causado horror la ostentación de lujo y vanidad de que se hace de rroche en los cementerios ricos. ¡Recuerdo la penosa impresión sufrida cuando en un día de finados visité el cementerio de Tegucigalpa, recién salida del internado. Conservo una sentida página escrita en una de mis cartas con ese motivo. Terminada mi educación, pulida mi alma y abierto mi espíritu a todas las exquisiteces, había aprendido a mirar despectivamente, con íntima compunción espiritual esos cuadrados de tierra que cubren las tumbas desoladas y yerlas! ¿Cuál no sería mi asombro, al ver que la mayor parte de los concurrentes lejos de ir piadosamente a una santa visita, no llevaban quizá otro deseo que el de rivalizar en el lujoso luto o en el suntuoso adorno de sus mausoleos? Sentí un derrumbamiento interior, algo así como si la parte más sólida de un edificio se viniese al suelo, víctima de cruel huracán! Como ese, ¡cuántos derrumbamientos interiores he sufrido desde entonces!!

### Periodismo

No, no son el anuncio, ni la noticia, ni siquiera los artículos científicos los que dan a la prensa su poder en el Estado y su influencia sobre la civilización; sino su tenacidad, el pensamiento político o filosófico que la dirige, y que aparece más o menos claramente, no sólo en el artículo de fondo, sino también en la elección y en la disposición de las novedades, en el ordenamiento de las noticias y el modo de presentar los hechos que se registran en él. Si la prensa no hiciera más que referir incidentes, caería en la categoría de un simple medio de comunicación de poca importancia para la civilización. Pero ella registra y critica los acontecimientos del día, juzga las acciones, las palabras y hasta los de signos confesados o no, de los hombres, estigmatiza o elogia a éstos, les anima o les amenaza, les recomienda al pueblo para que los ame o les imite; o bien les representa como un objeto de horror o de desprecio; por denota la opinión pública, se arroga los derechos de ella, ejerce la facultad de castigar hasta en su forma más terrible, la proscripción, y el anonadamiento moral.

- Buenos Profesionales**
- de SAN PEDRO SULA
  - Jacinto A. Meza Abogado y Notario
  - Benito Mendoza y Fonseca Abogado y Notario
  - F. Mejía Morales Abogado y Notario
  - Eulogio Castellanos Abogado y Notario
  - Carlos B. González Médico y Cirujano

Encuentro escritas las líneas anteriores con fecha de hace 10 años y muchos después de haber salido de las aulas y ahora como entonces veo con manifiesta repulión la máscara de hipocresía y vanidad en que se envuelven en este día algunos seres, olvidando que no hay cosa más cierta y segura que la muerte y que es ahí donde se nivelan las vanidades humanas.

Marcos, 2 de Noviembre de 1930.  
Carolina DEL VALLE.

# Salva Vida

La Bebida de las Bebidas  
La Cerveza insuperable  
Producida por la Industrial Ceibeña

Valpándolo todo

## Hay Diputados de las Minorías

I

Enfrascados en la discusión sobre si hay o no Diputados de LAS MINORIAS, están los principales periódicos de la Capital, El Sol y "El Cronista". Nosotros que no somos abogado, ni hemos visto antes el caso, para dar una idea concreta, terciamos solamente, para iluminar el asunto en la parte, más importante para el país.

Hasta la fecha, no ha opinado ninguno de los abogados más viejos y expertos en gages de ley, don Mariano Vásquez, que consideramos el mejor preparado, nada directamente ha dicho, sino una especie, poco macisa para el imperativo del momento, que se dice salida, de la mente de un connotado lealista.

Abogados jóvenes, como Tomás González, dicen que la elección por minorías debe basarse, especialmente, en presáandolo en las papeletas respectivas. También aduce argumentos partidaristas los licenciados Carlos H. Reyes y López Aguilera, que a nada fundamental o razonable han de llevarnos.

Si haber leído la opinión de Darío Montes, uno de los cerebros jóvenes, más robustos con que cuenta la generación de hombres nuevos del país, pensábamos como él, salvando el ínfimo derecho de periodistas que nos reforza.

Desafiamos que para poner nuestras ideas, sólo no impulsa la parte primordial, que afecta o beneficia al pueblo hondureño y concretando, acentuamos, que lo delicado del asunto, no está en la discusión, porque de ella, salta la luz, sino en la tendencia a oscurecer la base fundamental del derecho del voto, puesto que los ciudadanos humildes no hacen más que seguir la costumbre.

Y si dejamos a unos pocos la resolución de un problema como el de elección, se defrauda el atributo de ciudadanía, por una fórmula que no vale la pena de acatar, como es la que las células distinguen entre los diputados para mayorías y los DE LAS MINORIAS. Entendiéndose que los votos válidos tienen su propio valor y no lo pierden sino hasta verificada la junta central, en la capital de la República a donde forzosamente son enviados por las juntas departamentales.

Y uno de los objetos tácitos que encontramos en arrastrar a la Junta Suprema todos los votos válidos, es el de constatar quienes han alcanzado mayor número, después de vistas las credenciales que acreditan a los diputados ya aclarados, por las juntas de departamento. Comprobándolo el texto de la ley, cuando dice que serán Diputados de las minorías, los candidatos que obtengan más de cuatro mil votos, en dos o más departamentos.

Y pretendiendo la voluntad de sus votos en cantidad tan apreciable, obtenido la elección en un solo departamento, por variedad de causas, pero contando en las demás partes de la Nación iguales o mayores prestigios sus candidatos, venga la Junta Central a corroborar con la suma de los distritos factores; y no habiendo sido declarados diputados por las mayorías lo sean de las minorías.

Ganando con ello el pueblo, por ser el directamente afectado o beneficiado en su elección, al hacerlo por e los candidatos de minorías que de plano irán menos comprometidos a la representación nacional.

Contando con la prescripción legal ya sentada de los cinco diputados de minorías, que en nada contraría el fondo proporcional, de un diputado por cada 15.000 mil habitantes. Siendo más o menos la población hondureña de 800.000 y fracción, serían 53 los representantes que deben concurrir.

### Farmacia Central Julian Oyuela Ponce

Este establecimiento acaba de recibir, Hepatona, Arcodol con Creosota, Kasagra, (contra el estreñimiento), Loción contra los Mosquitos, Jarabe Cilantro (para la dentición de los niños), Agua mineral purgativa Giocenda Agua Hunyadi, Japón, Esacofelina, Hierro-Quina-Bisleri, etc etc.

### La Estrella de Progreso

--De Salvador Talhmi y Co.--

Ventas por mayor y menor  
mercaderías en general

### ELOY DIAZ GARCIA

DISCOS Y VICTROLAS

Comerciante en general. El más variado surtido en ropas y demás artículos de venta.  
Por mayor y menor.

## Saturnino Martínez S

(ESPAÑA)

Si tiene que mudarse, si tiene que trasladar, con una llamada me tiene a sus órdenes para cualquier clase de transporte. Barato y bien atendido.  
Dirección: El Nuevo Hotel.

### "LA MISELANEA"

Casa de Luis F. Rosales

Venta al por mayor y menor  
de artículos del país.

### Sastrería EL FENIX

Ofrece trabajos garantizados. Precios módicos

Dirección: Casa que ocupó la Sucursal de la C. J. Warren  
Lima Viejo, Cortés. Honduras

## LA ULUA

Tienda fuerte de mercaderías y ventas de licores finos al por mayor y menor. La mejor de la plaza.  
Pedro Chavarría, Propietario.  
--Urraco -- Yoro--

### James Ortiz

Cervecería y Frescos. Latas finas y comestibles. Magnífico reservado. Sabrosas bocas. Atendido por su propietario. Frente a la casa Mahchi.

### Beba Cerveza ULUA

BEBIDA HONDURENA

Es la mejor y más barata,

Refrescos de La Rosa. Los mejores en el sabor y elaboración.

### MARCO DELGADO

SASTRE

La tienda mejor confecciona trajes.  
Precios moderados y exactitud.

### Gran Farmacia Paz

La Droguería mejor surtida y el Recetario mejor servido.

Renovación constante de medicinas

SAN PEDRO SULA

### Restaurante EL CISNE

De ELENA PALOMO

Servicio esmerado, asecc, distinción.  
(Callejón del Mercado, costa de sur del Banco de Honduras).  
San Pedro Sula.

## LA ELITE

La Barbería para la Gente Elegante.

Carlos Cuellar.

### CASA DE HUESPEDES

Arturo Rodríguez

Buena alimentación, Comfot y servicio atento por su propietario.

### Bishara D. Sabat

Edificio: Hotel Norma

Cerca del Ferrocarril. Frente al Mercado.  
Surtido Completo de Mercaderías.

## TELEGRAFICAS

EXTRAVAGANCIAS DE MURILLO SELVA cigalpa vía aérea donde espero sus gratas noticias.  
Corresponsal.

Santa Rosa de Copán, 21 - Están para terminarse exámenes colegios de ambos sexos esta ciudad, por lo que felicitamos de ante mano a sus directores. Extravagante préstase opinión Murillo Selva sobre minorías publicada en El Cronista, esperamos Junta Central proceda imparcialmente haciendo declaraciones electos diputados minorías conforme ley electoral.

El Faro.

HABRAN EXAMENES EN TELA

Tela, 22. - Autoridades superiores haciendo justicia motivo ocasión sueldo personal docente escuelas este puerto concediéndoles prórroga axámenes hasta cancelar su deuda. Profesora señorita Ofelia Enamorado recomendada para agente y corresponsal. Lunes salgo a Tegucigalpa.



Sombreros Stelson

de moda. Donde MAFHUZ HAWIT

Se venden

Una máquina Singer, una máquina de escribir, una vitrina grande y una hielera. Todos estos objetos en perfecto buen estado, casi nuevos.  
Entenderse con Rogelio Ramírez.

### Angel Vega

Talleres de carpintería y ebanistería. Confección de muebles finos.

En la Farmacia Popular de Gámez y Cía. se venden billetes de la Lotería Nacional de México. También la interesante revista "Cultura" Visítanos y se convencerá.

## Coleman y Griffin

Venta de artículos Victor, Vietrolas, Radiolas y Discos.

## Antonio E. Kattán y Hno.

Comerciantes de la plaza que más barato venden. Mercaderías renovadas constantemente.

## Alfonso Salmeron y Hno.

Los comerciantes en mejor escala de la plaza. Buen surtido y calidad inmejorable de los artículos que expendemos.

Lima Viejo, Cortés

DINERO ENCONTRADO

Tela, 23. - Otro acontecimiento: un hallazgo de veinte mil pesos en un potrero; capa y baliya en que estaba envuelto el dinero encontrado deshechos, así como mayor parte billetes de Banco. Supónese que dinero fué arrojado allí por algún pagador de fuerzas revolucionarias hace 12 años. Comentamos al respecto.

El Heraldito.

EL GENERAL SANCHEZ MEJORADO

MALAS COSECHAS

Comagué, 24. - Después de permanecer varios días atacado gripe ya me siento muy mejorado. Le participo que el centro oriente y sur de la República motivo mal invierno cosechas de cereales están completamente perdidas. La opinión general cree que se nos avecina gran hambre año venidero.

Corresponsal.

EL MINISTRO DAVILA ES CENSURADO

San Pedro, 24. - «Nuestro Critico» publica amplia información respecto actitud licenciado Dávila en el Ministerio de Hacienda donde pareciera que sirve intereses empresas extranjeras, en nada interese del pueblo paga sus servicios. El comercio costeño mes a mes suma grandes pérdidas, debido incapacidad caracteriza ministro finanzas. Hay gran indignación, opinión pública pide gritos renovación.

Discos de Marimba recibidos ultimamente por la Agencia VICTOR del Teatro Royal

1. - Miss Honduras.
2. - 4 de Julio.
3. - Chila.
4. - Rodríguez Díaz
5. - Viva Córdova.
6. - Soy un soñador.
7. - No es pecado.
8. - Mancha Brava.
9. - Para subir al Cielo.
10. - Baile de Negros.
11. - El amor es Cielo.
12. - Yo-Yo.
13. - Ausencia
14. - Jugando al Yo Yo.

# King Bee

El más exquisito cigarrillo elaborado con tabaco de Copán.  
San Pedro Sula. Honduras.